

EL PAÍS

ARCHIVO

EDICIÓN
IMPRESA

JUEVES, 7 de mayo de 1987

Fallece otra de las víctimas en el atentado contra la Casa del Pueblo de Portugalete

AGENCIAS | Bilbao | 7 MAY 1987

Archivado en: HB Daños materiales atentados Presos ETA Conexiones terroristas Astao Política nacional UGT Astilleros Españoles Presos terroristas Atentados mortales PSOE Sindicatos Política social Política antiterrorista Atentados terroristas Incendios Prisiones Sindicalismo Accidentes ETA Lucha antiterrorista

Félix Peña, miembro de la Unión General de Trabajadores (UGT) y uno de los heridos en el reciente atentado contra la Casa del Pueblo de Portugalete, falleció a las tres de la tarde de ayer. La víctima fue intervenida poco antes de su muerte en el hospital de Cruces, en Baracaldo (Vizcaya), donde estaba ingresado en estado muy grave desde el pasado 25 de abril, cuando fue incendiada con cócteles molotov la Casa del Pueblo de Portugalete. Cinco jóvenes se autoincurparon, y actualmente se encuentran en prisión por estos hechos.

La operación era el último recurso que tenían los médicos para conservar con vida a Félix Peña, que sufría profundas quemaduras en el 50% de su cuerpo. También padecía quemaduras internas como consecuencia de la inhalación de humo provocado por el incendio, por lo que se le había practicado una traqueotomía que no surtió efectos satisfactorios. Tras experimentar el martes pasado una ligera mejoría en su estado gravísimo, ayer fue intervenido para efectuarle injertos en el 14% de su superficie corporal, según indicó el último parte médico. Fuentes socialistas informaron que Félix Peña no era militante del Partido Socialista Obrero Español, aunque estaba afiliado a la Unión General de Trabajadores (UGT). "Siempre había sido de izquierdas, aunque nunca acostumbraba a hablar de política", declaró su familia. Félix Peña, de 55 años y nacido en Portugalete, era soltero y trabajaba en la Factoría La Naval, de Astilleros Españoles, en Sestao. La UGT hizo ayer público un comunicado en el que vuelve a calificar el atentado como "salvaje". Los familiares de Félix Peña se mostraron ayer de acuerdo con el secretario general de los socialistas vizcaínos, Ricardo García Damborenea, en que los jueces no castigan a los culpables como es debido".

En el momento del atentado, Félix Peña se encontraba en el bar de la Casa del Pueblo tomando unos vinos. Uno de los cócteles molotov lanzados al interior de la sede socialista le explotó junto a sus pies, prendiéndole fuego en la ropa y provocándole heridas muy graves, que han ocasionado su fallecimiento. Una de las hermanas de Félix Peña había declarado el día del atentado que "lo único que quiero es que deje de sufrir".

Segunda víctima

Como consecuencia del mismo atentado también murió, el día 28 de abril, María Teresa Torrano. Aún permanecen ingresadas otras víctimas del incendio: María Teresa Olalde Bustinza, María Jesús García del Valle y José Luis Villanueva. Estas tres personas evolucionan favorablemente de sus heridas.-

Acusados del atentado contra la Casa del Pueblo de Portugalete se encuentran en prisión José Uribarrena, Joseba Basterra, Jesús López Santacoloma, Carlos Cipriano Lázaro y Miguel Ángel Guerra Falcón, quienes se han autoincurpado de los hechos acaecidos en Portugalete.

La policía considera que estos jóvenes se encuentran adscritos al grupo *Mendeku* (Venganza), considerada en medios de la Seguridad del Estado como una organización que

hace "los trabajos sucios a Herri Batasuna".

Sin embargo, Herri Batasuna ha ejercido la acción popular para que se esclarezcan las responsabilidades criminales que pudieran derivarse del atentado. Según fuentes jurídicas próximas a HB, esta iniciativa se dirige contra los cinco miembros de *Mendeku*, como contra cualquier otra persona que pudiera ser responsable del atentado del pasado 25 de abril.

Condolencia de HB

Herri Batasuna emitió ayer un comunicado "con motivo del fallecimiento de Félix Peña" en el que "expresa su más sincera condolencia, así como el deseo de la rápida recuperación de los restantes afectados, con la esperanza de que hechos condenables de esta naturaleza no se vuelvan a repetir jamás".

La capilla ardiente con los restos mortales de Félix Peña, quedará hoy instalada en la sede socialista de Portugalete. Por la tarde está previsto que se celebren los oficios religiosos.